
Sofomes ¿piden
prestado o captan
LaComisión Nacional Bancaria

y de Valores que
preside Guillermo
Babatz tiene en
frente un desafío

de supervisión financiera que
de no cumplirse puede gene
rar afectación social importan
te por el efecto arbolito que
se ha cocinado

De hecho el propio Babatz
llamó la atención sobre dos ca
sos que pueden ejemplificar lo
que sucede en alrededor de 600
sofomes que nadie tiene registro
de cómo operan y dónde operan
pero que se constituyeron al am
paro de la desregulación finan
ciera de que fue objeto la activi
dad crediticia a partir de 2006

El primer caso es el de Inver
Ban que dirige Javier Mora Her
nández una sociedad financie
ra de objeto múltiple que lo mis
mo se promueve como enlace
para adquirir una franquicia de
Pemex que ofrece públicamen
te rendimientos de entre uno y
cuatro por ciento mensual de
pendiendo del monto y plazo de
la aportación Muy alto si consi
dera el promedio de rendimiento
del mercado con tasas a la baja

En la promoción pública se
cuidan de no mencionar cap
tación de ahorro sino que se
convoca a realizar aportacio
nes como asociado desde 10

mil pesos a ilimitado
Las sofoles y sofomes no es

tan autorizadas a captar ahorro
del público pero sí pueden cap

tar —porque la regulación se los
permite— tomando crédito pa
ra intermediarlo Así de fácil
toman dinero prestado del mer
cado abierto o de incautos que
suponiendo que basta con un
contrato ratificado ante notario
público para garantizar plazo y
utilidades sin ninguna garantía
real ni mecanismo de respaldo

Y como las autoridades ha

cendarias llevan en el pecado la
penitencia saben que entre las
960 sofomes que tienen registro
ante la Condusef que dirige Luis
Pazos y el SAT que preside Al
fredo Gutiérrez existe una gran
actividad de captación irregu
lar disfrazada de préstamo o en
el de lavado de dinero que faci
lita toda clase regularización
de líneas de negocio no bien ha
bidos Fyese si no entre 1994
y 2006 se autorizaron 74 sofo
les reguladas aproximadamen
te seis por año pero entre 2004
y 2006 se autorizaron 960 un
promedio de tres pero ¡por día
Buen negocio ¿no

Esas sofomes hoy se presen
tan como microfinancieras so
ciedades de inversión empre
sas de crédito y hasta uniones y
cooperativas y como en el mer
cado no hay fondeo porque es
lento y caro pues pueden tomar
ahorro disfrazado de crédito y
simplemente desaparecer

El segundo caso que está lla

mando la atención de la CNBV
es el de Invergroup una Socie
dad Anónima no integrante del
sistema financiero que se publi

cita utilizando imágenes de co
mentaristas o conductores es

pecializados y que ofrece alta
rentabilidad derivada de inver

siones inmobiliarias pero que al
saberse investigada hasta su
página web desapareció y como
este caso abundan anuncios en
periódicos locales o medios re
gionales así es que ¡cuidado

De Fondos a Fondo
El equipo de JoséCalvillo recibió
tres semanas más de los acreedo
res de Comercial Mexicana como

ampliación del stand steel Ven
ce el nuevo plazo el 23 de marzo
aunque la reestructuración está
resultando muy compleja porque
los intereses de cadabanco son

diferentes aun si se les agrupa
Hipotecaria Su Casita de Jo

sé Manuel Agudo cumplió con el
compromiso regulatorio acorda
do en diciembre pasado de au
mentar el capital en 500 millones
de pesos dentro del primer tri
mestre de 2009

Recordará que en el aumen
to de capital Caja Madrid que
preside Miguel Blesa se manten
dría como socia sin que tomara
el control de Su Casita de modo
que el reforzamiento de la estruc
tura de capital le permita no sólo
sortear la crisis sino aprovechar
oportunidades Este aumento re
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presenta un incremento de mas
de 16 del capital de Su Casita

Una de las empresas que an
siosamente espera que las condi
ciones financieras se estabilicen

es Mexichem de Antoniodel Va

lle para colocar en el mercado lo
cal un bono por 400 millones de
dólares Esto es para financiar ad
quisiciones que fortalezcan sus
negocios de resinay tuberías lo
que es necesario para alcanzar la
meta de elevar en 20 su utilidad
de operación Un elemento a favor
de la empresa es que el año pasa
do pagó anticipadamente parte de
su deuday reestructuró otrapar
te La cuestión es que los resulta
dos operativos del cuarto trimes
tre de 2008 fueron positivos pero
debajo de las expectativas

Pese a la expansión de Axtel

de Tomás Milmo a seis ciudades al
finalizar 2008 el ofrecimiento de
WiMax mayor inversión en in
fraestructuray la estimación de la
administración de que caerán sus
costos por interconexión una vez
que se implemente el Plan Téc
nico de Interconexión los resul
tados no acaban de gustar en el
mercado porque se ha acelerado
el número de desconexiones 19
mil en el cuarto trimestre

La empresa cerró con una pér
dida neta de 869 millones debi

do a pérdidas cambiaras y baja en
ingresos por lo que planea redu
cir sus inversiones a 140 millones

de dólares en 2009 y ya no lan
zará más operaciones en nuevas
ciudades pero consolidará la in
frestructura de WiMax para te
ner 525 radiobases hacia finales

del año y 100 de capacidad dis
ponible desdejunio al tiempo en
que se confirmó que Axtel está en
pláticas con proveedores de video
con la idea de lanzar este servicio
durante este año en asociación

con algún tercero y busca la ma
nera de ofrecer servicios móviles

Televisa de Emilio Azcárraga
invertirá 500 millones de dólares
este año y unabuena parte de esos
recursos estará enfocada a expan
dir sus servicios 3G Del total 145
millones se destinarán a su nego
cio de Sky 220 millones para ca
ble y Telecom y 35 millones pa
ra el negocio de apuestas de Play
City que cerró con 21 estableci
mientos y piensa abrir otros diez
este año aun cuando decidió pa
rar el negocio de lotería y cancelar
su alianza con Scientific Games
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